

Ley Fintech: un importante avance en competencia e inclusión financiera

La transformación digital de los servicios financieros, impulsando así una mayor información, competencia e inclusión de nuevos actores, destaca entre los principales avances de la mano de esta nueva regulación.

El Banco Central, entre los principales avances en agenda regulatoria, valoró la reciente aprobación de la Ley Fintech en nuestro país. ¿Por qué es tan valorada la nueva regulación por la autoridad? ¿Qué son? ¿Cuál es su rol en el sistema financiero? Las Fintech son empresas que usan las tecnologías como Big Data, cloud services, software, IA y blockchain, entre otras, para realizar o conectar con servicios financieros como pagos en línea, banca digital, administración de capitales, crowdfunding e intermediación de seguros. A nivel local existen cerca de 200, siendo algunas de las más conocidas Fintual, Global66, Pago Fácil, ComparaOnline, Khipu, Betterfly, Tenpo y Mach. "El aporte de estas empresas se traduce principalmente en la transformación digital de servicios financieros, impulsando así una mayor innovación, competencia e inclusión financiera.

Esto se pudo apreciar durante la pandemia, oportunidad en que muchas pymes pudieron sobrevivir y familias hacer más llevadero el encierro gracias a una rápida transformación basada en herramientas digitales y en un sistema logístico que fue tensionado al máximo", explica Francisco León, Académico de la Escuela de Auditoría [Universidad de Las Américas](#). Este aporte de las Fintech hizo necesaria su regulación, la que considera entre otros elementos, la reducción de barreras de entrada al mercado financiero al establecer el principio de finanzas abiertas, es decir, los clientes son los dueños de su información financiera y no los actores del mercado, pudiendo así disponer de ella a través de los mecanismos preestablecidos. Otro elemento es la consagración legal de estos nuevos actores, lo que es especialmente relevante en mercados regulados como el financiero. Un

tercer elemento es el de seguridad, ya que si bien estas empresas traen aparejados diversos beneficios, también son un riesgo de lavado de activos. Como se puede apreciar, existen fundamentos más que suficientes para valorar la nueva Ley Fintech, la que traerá mayor competencia e inclusión financiera. En todo caso y debido a lo dinámico, tanto del mercado financiero como de las nuevas tecnologías, se trata únicamente de una ley marco, quedando su regulación específica en manos de la Comisión del Mercado Financiero (CMF). Por esto, es clave que la normativa específica se base en el principio de proporcionalidad basada en riesgo, para así velar siempre por la estabilidad del sistema financiero sin generar nuevas barreras de entrada para emprendimientos, que sin lugar a duda, serán un aporte para las empresas y familias chilenas.

